





*De Yungay*

# Interesante libro editaron profesor y bibliotecaria

YUNGAY. (Patricia Orellana).- Con motivo de la celebración de los 150 años de Yungay, esa comuna vivió momentos muy especiales. La Municipalidad distinguió a vecinos que durante muchos años se han destacado por su espíritu de servicio público, entre ellos ex alcaldes, ex gobernadores, profesores, personas que han donado a su pueblo terrenos que permitieron levantar obras de tanta utilidad, como el hospital, por ejemplo. En la misma ocasión, se encargó publicamente un libro, el trabajo de dos personas de Yungay, autora y compiladora de este Yungay: "Mi valle templado". Ellos son María Eva Díaz Salazar (se desempeña en todo el área cultural de su comuna y como jefe de la Biblioteca) y Mario Antonio Salinas Silva, profesor. (Además desde hace ya bastante tiempo es corresponsal de "La Discusión" y de Radio Isobel Riquelme en su zona).

Ambos hicieron un trabajo digno de ser destacado. De impecable presentación, fue impreso en Impresora La Discusión S.A.

## UN BUEN TRABAJO

Es de verdad feasible la tarea que emprendieron estas dos personas y que contó con el respaldo y el auspicio de la Municipalidad de Yungay. En 163 páginas en las que se incluyen fotos en blanco y negro y también en color uno va interiorizándose de lo que es y lo que ha sido este Yungay, encerrado en la penumbra de Niuble. Zona agrícola, cercada, con ganadería y en los últimos años con gran auge en lo forestal. Y como el paisaje, la geografía hace a la gente, los yungayinos son como su tierra. Recordamos entre los que nos ha tocado conocer, por ejemplo a don Walterio Millar, historiador, buen dibujante, fue director del Museo Histórico de Chile. Su Historia Ilustrada de Chile acompañó a muchas generaciones de chilenos a lo largo y

y en la letra, con un excelente poeta que en vida estuvo estrechamente ligado a este diario, Benjamín Velasco Reyes (Dato del tiempo de la celebración del centenario).

Contiene en sus páginas historia, fundación, orígenes, datos de los comienzos, Municipalidad, policía, alumbrado público, recuerdos, la vida silvestre de la zona, cronología, asociaciones que ha tenido la comuna y la raíz cultural de la ciudad.

Deja establecido la publicación que Yungay (el nombre) es de origen quechua y significa "Mi valle templado". En su historia están presentes los picunches, pehuenches y mapuches. Estos pueblos indígenas, otorga el libro, supieron de las bondades de estas frías tierras. Los unía una misma lengua, costumbres similares y se dedicaban predominantemente a la caza y la agricultura.

Fundador de Yungay fue el general Fernando Baquedano Rodríguez. Nació en Santiago el 28 de mayo de 1786. Hijo de Miguel Baquedano Vélez y de doña Luisa Rodríguez. Comenzó su carrera militar en calidad de soldado distinguido en 1808, en la Compañía de Dragones.

Interesante publicación que viene a confirmar un fenómeno que es común a muchas comunas de Huile, hay datos de fundación, fechas no precisadas que se desdibujaron o perdieron en el tiempo. Yungay en lo que se refiere a su municipio, anota su historia que en sesión del 17 de julio de 1884 se aprobó por primera vez un reglamento de sala en que se dejó establecida la normativa bajo la cual trabajaría el cuerpo edilicio.

También entre los datos sacados como piezas claves del libro, mencionan el Reglamento de Policía, aprobado en sesión del 8 de julio de 1884, que ordenaba la vida ciudadana. Bajo su mirada se veían establos los obreros que transitaban por las calles y que molestasen a los vecinos, los

# **Interesante libro editaron profesor y bibliotecaria [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1992

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Interesante libro editaron profesor y bibliotecaria [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)